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本日のプログラム 

「新入会員卓話」  上原 航会員 

 

前回例会報告（７月１２日） 

点  鐘： 佐藤 直子 会長 

ロータリーソング：我等の生業 

四つのテスト唱和 ビジターなし 

会長挨拶「冷暖自知」 

幕末の三舟のひとり、山岡鉄舟さんのお話です

が・・・ 

禅語に・・・「水の口中に入冷暖自知するが如し」 

（みずのこうちゅうにいり、れいだんじちするがご

とし）という言葉があります。 

置いてある水が温かいか冷たいかといわれても見

ただけでは分からない。では、それを知るにはどう

したら良いかというと、手を突っ込むか飲んでみれ

ば良い。そうすれば自ずから冷たいのか温かいのか

わかる。つまり、外から見ているだけで、「あの水

は冷たいだろうか」といくら考えところで何も始ま

らない、ということを言っています。 

私たちは本を読んだり人の話を聞いたりして学

びますが、素晴らしい本を読み、素晴らしい話を聞

くと、感動して何か自分がステップアップしたよう

な気になりますが、それは勘違いです。その時間は

確かに感動したとしても、それだけで人間が成長す

るものではありません。古典の名言や偉人の名言を

いくら覚えても、それだけでは賢くはならないのと

同じことです。大切なのは、感動した言葉、感動し

た話をどのように自分の日々の生活に取り入れ、生

かしていくのかということです。自ら体験すること

によって、その言葉の意味を「こういうことだった

のか」と自覚していかなければなんにもならない。

それが「冷暖自知」ということです。 

そして、山岡鉄舟さんは・・・どうしたかと言い

ますと・・・鉄舟の道場には「鉄門の三狂｣と呼ば

れる三人の弟子がいました。その筆頭の井上という

男は、師に引けをとらない巨漢で、剣はすご腕です

が、酒乱で、著しく短慮という欠点があったそうで

す。 

「三狂」のほかの二人も同じように、もめごとを起

こしては、そのたびに鉄舟が尻拭いをしたそうです。

それでも、鉄舟は彼らをけっして見限らず、暮らし

が立ち行くように面倒を見続けました。よく自分に

厳しい人は、人にも厳しいと言いますが・・・ 

鉄舟の場合は、「放っておいても間違いのない者は、

なにもこちらから進んで面倒見てやる必要がない。 

始末におえぬやつを叩き直したり、厄介者の面倒を

みてやるのが、ほんとうの世話だ。」と言っていま

す。つまり、鉄舟さんも、自ら、相手の中に飛び込

んで、行動を起こし続けたということです。 

外側から見ているだけでは、「あの水は冷たいだ

ろうか」といくら考えたところで、何も始まらな

い・・・。ありがとうの気持ちも、悔しい思いも、

「行動｣が伴って初めて人に伝わるものですね。 

※余談ですが・・・信太 SAAの言っていた「皇室御

用達」のあの・・・「木村屋のあんパン」を好み、毎

日のように食べていたともいわれます。また木村屋

の看板も鉄舟の揮毫（きごう）によるものだそうで

す。 



−2− 

銚子ロータリークラブスローガン『個々の違いや個

性を組織の強みとして活用し、個人とクラブの双方

が最大のパフォーマンスを発揮しよう！！』ご清聴

ありがとうございました。 

幹事報告 

【週報拝受】館山ＲＣ 

1. ２０２４-２５年度主要日程 

2. バギオだより第 97号 

3. クラブ・地区支援リソース集のご案内 

4. 奉仕プロジェクト統括委員会よりアンケート

のお願い 

5. 会員増強・退会防止委員会よりアンケート調

査のお願い 

…ガバナー事務所 

6. 2023-2024年度 上期普通寄付金のお願い 

…公益財団法人ロータリー米山記念奨学会 

7. コミュニケーションスキルアップ講座開催の

ご案内 

…銚子円卓会議 

8. 2023ＣＯＭ ＣＵＰ英語・日本語スピーチ大

会のご案内及び参加募集要項 

9. 2023年度ことばの冒険の部屋ご案内 

…ＮＰＯ法人 ＢｅＣＯＭ 

10. 令和 5年度千葉県「ダメ。ゼッタイ。」普及活

動及び国連支援募金運動振込手数料について 

…海匝保健所 

【例会変更】 

佐原 RC 

7月 13日(木）・8月 10日(木）例会取消 

定款第 7条第 1節 (d) に基づく 

会員の記念日  

泉 英伸会員      大里忠弘会員 

(7月 12日)       （7月 13日） 

 

入会記念日 髙瀬 幸雄会員(7月 6日） 

東川祐太郎会員(7月 6日) 

杉山 俊明会員(7月 7日） 

創業記念日 東川祐太郎会員(7月 9日） 

 

 

ニコニコＢＯＸ  

✧寺内クラブ奉仕委員長・淵岡職業奉仕委員長 

石毛社会奉仕委員長・宮内国際奉仕委員長 

須永青少年奉仕委員長 

1年間よろしくお願いします。 

 

✧阿天坊 俊明会員 

銚商野球部は夏の千葉県大会が始まり部員一同

県大会優勝をめざし頑張っていますので、応援よ

ろしくおねがいします。 

✧金島 弘会員 

本年度みんなで増強委員会宜しくお願い致しま

す。ホタルのシーズンが来ましたので良かったら

案内します。 

卓  話 ＝五大奉仕委員長 就任挨拶＝ 
クラブ奉仕委員会   寺内 忠正委員長 

本年度クラブ奉仕委員

長を拝命いたしました、

寺内です。1年間どうぞよ

ろしくお願いいたします。

本年度佐藤会長の具体的

な 3つの方策、 

１．再度「銚子ロータリー

クラブの戦略計画」を早

期に立案する。 

２．奉仕プロジェクトの活動内容を見直し、新規プ

ロジェクトの創設に結び付ける。 

３．クラブの強みを最大限に生かしつつ、明るく楽

しい環境づくりをしていく。 を掲げられたと同時

にクラブ奉仕の布陣として、私の感じてるとこでは

ありますが、例会運営小委員会に、知識と私にはな

い繊細さを持った、田中英子委員長。親睦活動小委

員会に、年を追うごとにパワフルさを増している、

宮内龍雄委員長。 

会員増強小委員会に、市内でももっとも顔の広いと

思われる、金島弘委員長。広報・会報小委員会に、

昨年度もっとも活躍した熊澤直紀委員長を任命さ

れました。 

このクラブ奉仕委員会の布陣をもって、佐藤会長、

泉幹事を支えていければと思います。そして、もち

ろんクラブ奉仕は、全会員皆様のご協力なしでは、

成り立ちません。 

全幅の信頼を寄せる、会員皆様のご協力をお願いい

たしまして、ご挨拶とさせていただきます。頼りな

い他力本願の委員長ではありますが、一年間どうぞ

よろしくお願いいたします。 

職業奉仕委員会    淵岡 彰介委員長 
今年度の職業奉仕委員会は、職業奉仕という概念

を理解した上で、活動を進めていきたいと思ってい

ます。クラブとして行う奉仕活動に関しては、職業

奉仕という独立した括りではなく、社会奉仕・国際
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奉仕・青少年奉仕の各員

会と連携し、会員の職業

上の専門性・手腕を発揮

できる（社会の問題やニ

ーズに役立つ）奉仕活動

の開発に取り組んでいく

所存ですので、ご協力の

程お願い申し上げます。 

一方、会員各自の内面

的な行動規範や倫理観の向上に資する「職業奉仕と

いう観点からみた会員各自のプロフェッショナリ

ズム」を紹介する企画を通じて、会員各自があらた

めて職業奉仕について考えて頂く機会を提供した

いと思っております。アンケート回答など、皆様の

ご協力をお願いすることになると思いますので、ど

うぞよろしくお願い申し上げます。 

社会奉仕委員会    石毛  充委員長 
今年度社会奉仕委員長

拝命致しました石毛充で

す。副委員長に大里忠弘

会員と一年間努めて参り

ます。今年度初めての奉

仕活動で 7 月８日社会を

明るくする運動に６名の

参加を頂きました。先日、

駅前の花壇を千葉科学大

学さんに移動させて頂きました。毎年夏の水やりに

は長期にわたり担当委員の皆さん大変お疲れ様で

した。花壇の移動の際に島田会員が腰を痛めてしま

い早い快復を願います。今年度は会長の活動方針の

「奉仕プロジェクトの活動内容を見直し新規プロ

ジェクトの創設に結び付ける」を重点に会員皆様か

らご意見を頂き、または他の委員会との合同プロジ

ェクトも模索しながら「明るく楽しく活動」して参

りたいと思います。一年間どうぞよろしくお願い致

します。 

国際奉仕委員会    宮内 秀章委員長 
私は、これまで幾度と

なく地区の WCS を始め、

クラブでのフィリピンダ

バオ盲学校への支援等、

国際奉仕委員会活動に参

加させていただきました。

その中でも特に思い出深

いのは、盲学校へ楽器を

寄贈した時のことであり

ます。子ども達はその楽器を使い、その練習の成果

をダバオ市内にあるショッピングモールでのコン

サートにて披露してくれました。その時は非常に感

動し強く記憶に残っております。 

また、フィリピンへの最近の活動では、4年前の地

震災害時に銚子クラブはフィリピンロータリーヴ

ィレッジの建設へ寄付を致しました。 

 さて、今年度は昨年の高橋委員長と入れ替わり私

が委員長、高橋会員は副委員長となり、昨年の流れ

を引き継いで参りたいと考えます。 

 まず 1つ目は、サウスダバオ友好クラブとの交流

です。現地の図書館には日本のコーナーが新設され

たと聞いております。子ども達を通して日本の文化

を知ってもらい、将来的に日本との架け橋になって

欲しいそんな願いから支援を継続する大切さを一

層感じております。 

 2つ目は、まだ記憶に新しい昨年度の千葉科学大

学留学生との交流会です。 

高橋委員長の素晴らしいアイデアで、日本の伝統の

「お茶」を体験してもらう企画でした。ここでも留

学生たちに日本の文化を知ってもらう、興味を抱い

てもらうことで母国と日本の架け橋になっていた

だきたいとの高橋委員長の熱い想いから実現した

企画です。参加した学生たちは本当に楽しそうで有

意義な時間だったと思います。 

 今年度は、東クラブさんが担当になりますが、是

非、引き続き東クラブさんと協力し、より一層素晴

らしい会を開催できるよう尽力して参ります。 

 そして、Ｒ財団、米山記念奨学会の小委員会とも

連携を密に、時間の共有をしたいと考えます。 

 今年度委員会といたしましては、戴く多数のご意

見を調整しながら限られた時間の中で、これから何

が出来るか、出来る事を、皆さんと考え取組んで参

りたいと思いますので１年間どうぞ宜しくお願い

いたします。 

青少年奉仕委員会   須永 清彦委員長 
青少年奉仕委員長に就

任致しました須永です。

宜しくお願い致します。 

本年度、青少年奉仕委

員会は、副委員長に松本

会員、ロータアクト委員

長に昨年度に引き続き島

田会員、委員に東会員・山

本会員といった強力な布

陣で活動を行わせて頂きます。 

 昨年度に引き続きの大役を仰せつかわりました

が、前年度はコロナ禍からの復帰の中、２年ぶり、

３年ぶりといった活動がほとんどで、久々感があり

私自身楽しんで参加させて頂きました。今年度も楽

しみながら活動を行っていきたいと思います。 

  今年度の活動についてですが、8月に行われる

関東近県中学生野球大会は、今回開会式挨拶が銚子

クラブ、始球式が銚子東クラブとなっております。

メーキャップ対象となっていますので、開会式・閉

会式に是非ご参加ください。 

 毎年市内小中学生の夏休みの宿題の定番となっ

ている「小中学校科学作品展」の後援も例年通り行

います。その他、各青少年団体への支援としてＣＯ
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例会プログラム 

８月 会員増強・新クラブ結成推進月間 

２日 「長期ビジョン委員会について」 

寺内忠正クラブ奉仕委員長 

９日 「話の種本から」 猿田 正城会員 

例会終了後、ガバナー補佐クラブ協議会① 

１６日 定款により休会(お盆) 

２３日「月間に因んで」 

   地区会員増強・退会防止委員長 

３０日 阿天坊 俊明会員 卓話 

９月 基本的教育と識字率向上月間 

ロータリーの友月間 

６日 会員卓話 

１３日 地区社会奉仕委員会 卓話 

２０日 ガバナー補佐 網中吉郎様 卓話 

例会終了後、ガバナー補佐クラブ協議会② 

２７日 夜間移動例会・観月会 

                   

◎例会欠席される場合は、前日までに 

事務局までご連絡下さい 

TEL23-0750 または、 

Email  d2790@choshi-rotary.club 

 

 

 

Ｍ杯への協賛、ボーイスカウト・ガールスカウトへ

の助成金交付も例年通り行います。 

その他の継続事業としてはＲＹＬＡ参加・青少年

奉仕月間での卓話があります。ＲＹＬＡは以前中止

となった鴨川で開催予定です。例年通り 2日間での

ウォークラリーが行える事を願っております。 

また、千葉科学大学ローターアクトクラブですが、

今年度１年生の入会が 20人となっています。 

４、５年前までは人数が少なく存続が危ぶまれてい

た時期もありましたが、今となっては、組織が大き

くなって統制が取れるのか等の別の心配で出てき

ました。ですが、ロータリーに携わる人が増えるこ

とは喜ばしい事だと思います。 

 今年度も、地区アクトの会長幹事会は 2カ月ごと

に各クラブで持ち回り開催となったようです。銚子

は 11月が輪番となっております。 

引き続き活発な活動が出来るよう、島田ローター

アクト委員長を中心に活動を行っていきます。 

最後、お願いでは御座いますが、ロータリーとして

支援できる開催行事の情報等ありましたら、是非ご

一報頂けると幸いです。どうぞ一年間宜しくお願い

致します。 

委員会報告     
松本恭一ＲＡＣ副委員長  

ＲＡＣ例会・新会員歓迎会  

参加報告 

 

 

 

 

 

金島弘会員増強委員長 

会員皆さんの情報を頂き一人

でも多くの入会を目指してい

きたいと思います。前年度に

引き続き増強委員会を開催し

て、退会防止に努めていきま

すので皆様のご協力を宜しく

お願い致します。 
 

記念品贈呈    

 
淵岡 直前幹事   

1年間大変お疲れ様で

した。 

 

 

【出席報告】  

会員総数３５名 出席計算３４名  

出席２４名 欠席１０名 出席率７０．５９％ 

欠 席：東川君・廣瀬君・熊澤君・宮内(龍)君 

村田君・島田君・常世田君 

吉原君・鈴木君・高橋宏明君 

【Ｍ Ｕ】 なし 

【ニコニコ】 

  

 

ニコニコ BOX ￥18,000 計 ￥43,000 

スモールコイン ￥ 2,600 計 ￥ 2,600 

米山 BOX ￥ ― 計 ￥ 2,450 

希望の風 ￥ ― 計 ￥25,000 

次週（７月２６日）プログラム 

「未定」   

子育て世代包括支援センター   

「すくサポ」岡崎 由布子様 

お弁当：膳(幕の内) 

 

 

 

 


